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今年1月，八一隊主帥阿的江曾證實，王治郅將在2013/
14賽季結束後正式退役。不過在今年兩會期間，全國

政協委員、八一男籃領隊錢利民在接受記者採訪時說：
「大郅退役也好，不退也好，不是說他申請就（能獲得）
批准的，而是根據我們八一男籃的實際需要來定，如果
（隊伍）需要（大郅）還可能再打。」大郅的退役「疑
雲」，到今天仍未解開。
有消息稱，大郅的退役申請目前仍未獲得批准，大

郅個人傾向就此退役。但他身為一名軍人，必須以服
從命令為天職。30日，王治郅在參與「雪佛蘭紅粉
筆鄉村教育計劃吉林站」活動時，對這一敏感問題
作出回應。
大郅說：「不過有一點我可以肯定告訴你，我目前還

是八一隊的教練兼隊員，即便是退役以後我也不會遠離籃
球，我將在隊裡輔助阿的江指導進行一些工作。」雖然目前淡出賽
場，王治郅依然關心着中國男籃。
29日晚，新組建的中國男籃在澳洲集訓的首場比賽中經過加時以95：

97敗給澳洲。比賽進行的同時，王治郅正從長春坐車前往通榆縣，「沒看
到比賽，不過我覺得現在年輕人應當肩負起振興中國籃球的重擔。」

籲新中國男籃準備吃苦
王治郅回憶說，在他18、19歲

的時候，也有一段時間曾跟隨現任
中國男籃主教練宮魯鳴進行訓練。
他分析說，宮魯鳴的訓練風格是運
動量、對抗性都特別強，雖然練
的辛苦，但能使年輕球員的球
性、意識和反應速度等
各項能力，獲得一個快
速的提升。因此，在八
一隊的德勒黑、許鐘豪
等人入選新一屆國家集
訓隊時，王治郅作為老
大哥已經給他們打了
「預防針」，讓他
們身心上都做好吃
苦的準備。
對於迎來新起點的

「宮家軍」，王治郅表
示：「跟宮指導訓練是
很苦很累的，但要想重
回巔峰，就必須付出很
大的努力。」至於新中
國男籃31日晚再與澳洲
交手以 64：85 不敵對
手。 ■新華社

「跳水女王」高敏愛笑，這是
見過她的人的共識。但熟悉她的
人知道，在她退役前後的兩個完
全不同的人生階段裡，她的笑容
有着不同意義——當運動員時，
她的笑容更多的是開朗、倔強的
性格使然，她不願將脆弱的一面
示人；如今，她的笑容是發自內
心的快樂和坦然，傳遞出的是一
份經過歲月歷練後的豁達與樂
觀。
高敏一直熱衷於公益與慈善事
業。汶川地震後，她參與了多項
救助與慈善活動，其中，作為國
家體育總局明星心理救援隊的四
位成員之一，到災區為孩子們提
供心理輔導曾被媒體廣為報道。
如今，高敏已是多個公益組織與
活動的大使、志願者或形象代言
人，如關愛癌症病人的「溫暖大
使」、眼疾治療與康復的「光明
大使」、「中國扶貧開發協會形
象大使」、動物保護志願者以及
普及交通法規志願者等等，成為
中國體壇參與公益與慈善活動最
多的明星之一。
高敏透露，她最終決定習練字
畫的一個很重要的原因也是公益
與慈善。「這麼多年下來，能捐
的都捐了，想在以後更多地盡一

份心意，也需要具備一些才藝，
而書法和繪畫是可以不斷創造出
新作品的。」
高敏坦言，在明星、名人圈，

她不是捐錢最多的，更多的時候
她都是身體力行，大到國家災
難，小到交通法規的普及，只要
她覺得有意義有價值的，都會參
與，因為她一直恪守一句話：
「勿以善小而不為」。
在高敏看來，實物或作品也有

着單純的善款難以承載的價值，
這些物品本身就具有着慈善的分
量和意義，能夠薪火相傳。「以
前，總在想自己能夠得到什麼，

但現在覺得最大的快樂是給予。
你會在給予的過程中真正認識到
自己的價值，那種被人需要的成
就感和快樂，絕不亞於當初獲得
奧運會冠軍。」高敏說，語氣毋
庸置疑。 ■中新社

香港文匯報訊（記者敖敏輝佛山
報道）已退役的英格蘭球星奧雲將於
6月7日現身廣東佛山，與當地青少
年球員交流球技及探討如何在中國發
展校園足球。主辦方介紹，退役後，
奧雲一直關注青少年足球發展，對中
國校園足球尤為關注，連續兩年前往
中國交流和指導青少年足球發展。
據主辦方索福德體育市場總監謝澤

暢介紹，此次佛山之行，奧雲除了參
加某商業地產的活動，其最重要行程
便是前往當地的學校，與青少年足球
員進行交流，並就校園足球的發展建
言，「中國足球發展相對落後，青少
年足球發展日益重要，而奧雲有志於
在這方面進行協助。」
主辦方透露，今後，奧雲與中國足

球界將有更深度的合作，其中就包括
在中國擔任足球解說員，現場解說國
內外足球比賽。據介紹，目前，有關
合作意向細節正在研究和協商。
巴西世界盃即將開幕，奧雲將有什

麼特別安排？據接近奧雲的中方人士
透露，奧雲將擔任英國當地電視台的
解說嘉賓，為球迷做現場解說。昨
日，奧雲通過網絡視頻向中國球迷問
好，同時，他捐贈的一款英格蘭10
號簽名球衣，也在現場展示。

香港文匯報訊（記者肖剛蘭
州報道）2014蘭州國際馬拉松
賽6月1日將在「黃河之都」甘
肅省蘭州市鳴槍開賽，2011至
2013年三屆蘭州國際馬拉松賽
冠軍，中國甘肅選手賈超風、
張景霞和埃塞俄比亞的拉伯齊
聚此次比賽，成為女子組冠軍
的有力爭奪者。
3名往屆的女子組冠軍5月31

日出席了賽前運動員見面會。
據悉，賈超風為東道主選手，
是土生土長的蘭州姑娘，在

2011年首屆蘭州國際馬拉松賽
中，以2小時35分24秒的成績
一舉奪得冠軍。而甘肅本土選
手張景霞在2012年以2小時38

分02秒的成績摘得冠軍。2013
年，本土選手未能續寫傳奇，
冠軍被埃塞俄比亞選手拉伯以2
小時43分44秒的成績捧走。
主場作戰的中國女子選手能

否在2014年再度創造輝煌、奪
取冠軍，目前還是一個懸念。
因為除 2013 年女子冠軍拉伯
外，同樣來自埃塞俄比亞的德
貝律是2012與2013兩屆蘭馬亞
軍，今年在香港馬拉松賽上亦
獲得女子第3名的好成績，她同
樣是冠軍的有力爭奪者。

3屆女子冠軍鏖戰蘭馬
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「跳水女王」高敏為善最樂

目前仍當八一隊教練兼隊員

郅郅
王王
治治

面對撲朔迷離的退役問題，中國男籃的前領軍人物王治

郅30日明確表態，自己目前還是八一隊的教練兼隊員，

而即便以後退役他也不會遠離籃球。

■15名中國首次
選派赴巴西留學
的少女球員，將
於6月2日啟程飛
赴南美。5月31
日，河北精英集
團、北京奧利精
英公司在北京為
小球員舉行了壯
行會。中國足協
女子部部長陸煜、前國家女足隊長劉愛玲、原國家女足主教練馬元
安、原國家隊主教練沈祥福現場寄語出征女足，勉勵小女足球員早日
學成歸來，報効祖國。

55月月3131日日，，20142014年世界年世界
跳水系列賽加拿大站結束首跳水系列賽加拿大站結束首
日爭奪日爭奪，，在在44個雙人項目比個雙人項目比
賽中賽中，，中國隊收穫中國隊收穫33金金，，林林
躍躍//曹緣出戰男雙曹緣出戰男雙33米板和男米板和男
雙雙1010米台兩項米台兩項，，他們憑藉他們憑藉
着出色的發揮着出色的發揮，，均輕鬆登均輕鬆登
頂頂；；女雙女雙33米板何姿米板何姿//王涵以王涵以
00..1515分微弱優勢驚險奪冠分微弱優勢驚險奪冠。。
男雙男雙1010米台中米台中，，林躍林躍//曹曹

緣表現十分穩定緣表現十分穩定，，首輪便首輪便
有一個裁判打出了滿分有一個裁判打出了滿分1010
分分，，奠定了領先優勢奠定了領先優勢，，隨隨
後後55輪動作他們同樣完成得輪動作他們同樣完成得
可圈可點可圈可點，，逐漸將分差拉逐漸將分差拉
開開，，最終以最終以 486486..3636 分奪分奪
冠冠。。男雙男雙33米板林躍米板林躍//曹緣曹緣

再度出場再度出場，，兩人從首輪開兩人從首輪開
始便一直排名首位始便一直排名首位，，並將並將
優 勢 保 持 到 最 後優 勢 保 持 到 最 後 ，， 以以
460460..0808分稱雄分稱雄。。
女雙女雙33米板由何姿米板由何姿//王涵參王涵參

賽賽，，這是兩人本賽季首度參這是兩人本賽季首度參
加該項目爭奪加該項目爭奪；；她們面臨着她們面臨着
東道主加拿大組合威爾東道主加拿大組合威爾//阿阿
貝爾的挑戰貝爾的挑戰，，前兩輪規定動前兩輪規定動
作中國組合排名首位作中國組合排名首位，，第第33
輪她們的分差被縮小至輪她們的分差被縮小至00..9090
分分，，第第44輪被反超輪被反超，，關鍵的關鍵的
最後最後11輪輪，，她們頂住壓力她們頂住壓力，，
以以326326..4040分逆轉奪冠分逆轉奪冠，，僅僅
領先領先00..1515分擊敗威爾分擊敗威爾//阿貝阿貝
爾爾。。
■■香港文匯報記者香港文匯報記者梁啟剛梁啟剛

小女足赴巴西留學
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隨着自己逐漸淡出賽場隨着自己逐漸淡出賽場，，如今的如今的
大郅希望能把他精湛的球技和深邃大郅希望能把他精湛的球技和深邃
的經驗的經驗，，親自傳授給更多的年輕親自傳授給更多的年輕
人人，，從而加速中國男籃重返巔峰的從而加速中國男籃重返巔峰的
進程進程。。
「「夢想是一輩子的事兒夢想是一輩子的事兒。。我希望我希望

通過努力延續我的夢想通過努力延續我的夢想，，讓現在看讓現在看
來還遙不可及的事情在年輕人身上來還遙不可及的事情在年輕人身上
實現實現。」。」目前肩負着八一隊青訓任目前肩負着八一隊青訓任
務的王治郅說務的王治郅說，「，「我小時候訓練啊我小時候訓練啊
學習啊比較辛苦學習啊比較辛苦，，大家都很期待過大家都很期待過『『六一六一』，』，那時學校會春遊啊運動那時學校會春遊啊運動
會啊讓人很開心會啊讓人很開心，，現在的孩子平時課業壓力很大現在的孩子平時課業壓力很大，，我希望能給他們帶我希望能給他們帶
來快樂來快樂。」。」
「「可能我輔導過的孩子們大多以後都不會打籃球可能我輔導過的孩子們大多以後都不會打籃球，，但我希望我的支但我希望我的支

教表現能讓他們對這項運動有感知教表現能讓他們對這項運動有感知、、有熱愛有熱愛。」。」王治郅說王治郅說，「，「如果他如果他
們能一開始就形成好的們能一開始就形成好的、、正規的習慣正規的習慣，，那麼對於他們未來無論是打球那麼對於他們未來無論是打球
還是做人還是做人，，都是會有幫助的都是會有幫助的。」。」大郅最後說大郅最後說，，未來除了帶隊訓練之未來除了帶隊訓練之
外外，，他還想多去新疆和西藏走走他還想多去新疆和西藏走走，，到最艱苦的地方去挖掘新的籃球到最艱苦的地方去挖掘新的籃球
「「苗子苗子」，「」，「我希望年輕人早日成長起來我希望年輕人早日成長起來，，讓中國男籃重回亞洲巔讓中國男籃重回亞洲巔
峰峰，，讓中國籃球在世界重新佔有一席之地讓中國籃球在世界重新佔有一席之地。」。」 ■■新華社新華社

對年輕一代寄予厚望

■賈超風、拉伯和張景霞(左至
右)齊向冠軍衝擊。 許亞飛攝

■■王治郅王治郅((右右))指導中國男籃新一指導中國男籃新一
代代。。 新華社新華社

■■王治郅終解開其退役疑雲王治郅終解開其退役疑雲。。 新華社新華社

■■王治郅指即使退役也不王治郅指即使退役也不
會遠離籃球會遠離籃球。。 中新社中新社

■■王治郅稱自己目前還是八王治郅稱自己目前還是八
一隊的教練兼隊員一隊的教練兼隊員。。新華社新華社

■■高敏常常當志願者高敏常常當志願者，，參參
與公益與公益。。 中新社中新社

■■「「跳水女王跳水女王」」高敏高敏
((右右))愛笑愛笑。。 中新社中新社

■曹緣/林躍(左)在比
賽中。 新華社

■■圖為奧雲捐贈的簽圖為奧雲捐贈的簽
名球衣名球衣。。 敖敏輝敖敏輝攝攝


